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政府因應疫情推出的“中小企業援助計劃”和“中小企業銀行貸款
利息補貼計劃”，由去年2月1日至今年3月底，合共收到超過1.2萬
宗申請，分別有8成和9成6個案獲批，為中小企提供逾80億元的流
動資金，對不少飽受疫情衝擊的企業，確實起到一定的支援作用。
但另一方面，政府針對中小企業的輔助計劃除了上述兩項外，還有
“中小企業信用保證計劃”和“中小企業專項信用保證計劃”，但
政府對於這兩項信用保證計劃的使用情況卻未有作詳細的介紹。
翻查經濟局的統計數據可見，由去年2月1日至今年3月底，“中小
企業信用保證計劃”已收到802宗申請，只有87宗獲批，9宗不獲批
，但其中有650宗都是在去年3月至6月期間提交申請的，正正就是
這些企業受疫情影響最嚴重，最需要政府扶持以渡過難關的時間。
而“中小企業專項信用保證計劃”總共收到10宗申請，基本上是去
年3月至5 月期間提交申請的，但至今未有1宗有審批結果。可見，
兩項信用保證計劃的審批進度都十分緩慢，相關申請企業都十分不
解，甚至質疑此舉與政府一直強調要加大力度扶持中小企業，共渡
“疫”境的初衷相違背。
李偉農司長曾提及，去年中小企業信用保證計劃申請比以往多，因
為由政府做擔保，所以審批要謹慎。確實，受疫情影響，特區政府
的財政收入大幅減少，為確保善用公帑，避免出現壞帳，對於政府
嚴謹把關的工作態度，社會是理解的。 
但必須強調的是，現時仍處於疫情期間，雖然近期訪澳旅客數量有
所增加，但整體經濟的反彈後勁不足，復甦進程相對緩慢，一眾中
小微企仍然要面對沉重的租金、人資等剛性開支壓力，急需資金周
轉，以維持正常營運。否則，中小微企業撐不下去，不但難以響應
政府 “穩經濟，保就業”的施政目標，更會對本澳整體經濟的復
甦進程帶來負面影響。
為此，本人提出以下質詢：
一、請問現時有關“中小企業信用保證計劃”和“中小企業專項信
用保證計劃”的審批工作進展如何？有關審批工作為何如此緩慢？
是存在什麽困難？
二、有關計劃的申請企業已等待申請結果逾一年，請問當局有否條
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件加快相關審批工作，以切實幫扶有需要的企業緩解疫情下的經營
困境？現時能否作出服務承諾，明確公佈審批結果的時間，若然未
獲批，也讓相關企業能夠依據自身實際情況，適時作好應對安排？
三、疫情持續，加上整體經濟復甦進程緩慢，雖然政府公佈了「保
就業、穩經濟、顧民生計劃」中有關“電子消費優惠”的優化方案
，但對於旅遊區的商戶，以及業務與博彩旅遊業密切相關的企業作
用有限，請問當局有否更具針對性的扶持政策和措施，進一步穩住
這些中小微企的存續？
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